

Löhne 2018

Luzerner Löhne leicht angestiegen

Im Jahr 2018 betrug der Medianlohn der Beschäftigten in Luzerner Privatunternehmen des 2./3. Sektors 6'100 Franken brutto pro Monat, rund 100 Franken mehr als bei der letzten Erhebung im Jahr 2016. Es bestehen grosse Unterschiede zwischen den Männer- und den Frauenlöhnen, wie LUSTAT in einem [neuen Webartikel](#) ausführt.

Im Jahr 2018 betrug der Medianlohn der Beschäftigten in Luzerner Privatunternehmen 6'100 Franken brutto pro Monat. Median bedeutet, dass die eine Hälfte der Löhne über diesem Wert lag, die andere Hälfte darunter. Seit der letzten Erhebung im Jahr 2016 hat sich der Luzerner Lohn um rund 100 Franken erhöht. Die Differenz gegenüber dem Schweizer Mittel (6'200 Fr./Mt.) hat sich damit etwas verkleinert.

Deutliche Lohnunterschiede zwischen Männern und Frauen

Die mittleren Löhne in Luzerner Privatunternehmen sind sowohl bei den Frauen als auch bei den Männern im Vergleich zur letzten Erhebung im Jahr 2016 angestiegen. Basierend auf ungerundeten Werten verdienten Frauen 2018 in Luzerner Privatunternehmen pro Monat im Mittel 17 Prozent weniger als Männer (Frauen: 5'400 Fr.; Männer: 6'500 Fr.). Seit 2016 hat sich dieser Wert kaum verändert. Insgesamt steigt der Lohn der Männer über einen längeren Zeitraum der beruflichen Karriere an als derjenige der Frauen. Zudem verdienen Männer aller Ausbildungsniveaus in der Privatwirtschaft im 2./3. Sektor im Mittel deutlich mehr als die Frauen. Die Lohndifferenzen zwischen Frauen und Männern sind teilweise mit Unterschieden bei lohnrelevanten Personen-, Arbeitsplatz- und Unternehmensmerkmalen begründbar. So haben erwerbstätige Frauen z.B. tendenziell einen weniger hohen Bildungsabschluss, besetzen seltener eine Kaderstelle, arbeiten häufiger in Tieflohnbranchen als Männer oder weisen andere Erwerbsbiografien auf.

Gastgewerbe mit tiefsten mittleren Löhnen

Den tiefsten Bruttomedianlohn wies 2018 im Kanton Luzern das Gastgewerbe aus (4'500 Fr./Mt.). Gleichzeitig war das Gastgewerbe auch eine der Branchen mit der kleinsten Lohnspanne: Die mittleren 50 Prozent der Löhne lagen zwischen 4'000 Franken (25. Perzentil) und 5'200 Franken (75. Perzentil). Über alle Branchen hinweg gesehen, bewegten sich die mittleren 50 Prozent der Löhne der Arbeitnehmenden im Kanton Luzern zwischen 5'000 und 7'700 Franken (Median: 6'100 Fr.).

Die aktuellen Resultate stammen aus der Lohnstrukturerhebung des Bundesamts für Statistik, die alle zwei Jahre bei einer repräsentativen Auswahl an Unternehmen durchgeführt wird.



[Webartikel](#)



[Daten](#)

Luzern, 1. Juli 2020

Statistische Informationen:

Barbara Rohner, wissenschaftliche Mitarbeiterin LUSTAT Statistik Luzern,
Tel. 041 228 56 34

LUSTAT Statistik Luzern
Burgerstrasse 22
Postfach 3768
6002 Luzern
Tel. 041 228 56 35
E-Mail info@lustat.ch
www.lustat.ch

Vorliegende Medienmitteilung wurde gemäss den Grundsätzen der Charta der öffentlichen Statistik der Schweiz erstellt.
--